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平成２８年第１回常総衛生組合議会（定例会）  

 

議  事  日  程  

 

平成２８年３月３０日（水） 午前１０時００分開議  

 

日程第１  会議録署名議員の指名について  

日程第２  会期の決定について  

日程第３  管理者報告  

日程第４  選挙第１号、常総衛生組合議会副議長の選挙について  

日程第５  議案第１号、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又

は処分に関する条例の一部を改正する条例について  

日程第６  議案第２号、平成２８年度常総衛生組合一般会計予算につ

いて  

 

本日の出席議員  

１番  石川 寛司君  ２番  桜井 広美君  ３番  佐藤 剛史君  

４番  坂   洋君  ５番  伊藤 正実君  ６番  坂巻 文夫君  

７番  寺田 文彦君  ８番  堀越 道男君    

 

説明のための出席者  

管  理  者  片庭 正雄君     

副管理者  高杉  徹君  会田 真一君  吉原 英一君   

事務職員  事務局長  染谷 功君  庶務係長  臺 匡史君  
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開会宣言                  午前１０時００分  

議 長（桜井広美君）  

     これより本会議に入ります。只今の出席議員数８名です。

定数に達しておりますので、平成２８年第１回常総衛生組合

議会定例会を開会いたします。地方自治法第１２１条の規定

による議案等説明のための出席者は、お手元にご配布のとお

りでありますので、ご報告申し上げます。  

     それでは、議事日程第１より議事を進めます。  

     日程第１に入ります。  

会議録署名議員の指名について、会議録署名議員は、会議

規則第３６条の規定により議長において、指名いたします。 

７番  寺田 文彦議員さんと  

８番  堀越 道男議員さんの  

２名をご指名いたします。  

議 長（桜井広美君）  

     日程第２に入ります。会期の決定についてを議題といたし

ます。会期を本日１日といたしたいと思いますが、これにご

異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって会期は、本日１日と決定さ

れました。  

議 長（桜井広美君）  

     日程第３に入ります。管理者報告について、片庭管理者の

報告を求めます。  

管理者（片庭正雄君）  

     本日は、大変お忙しい中、平成２８年第１回常総衛生組合

議会定例会にご出席くださいまして、まことにありがとうご

ざいます。  
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     先ほど、議長さんからご紹介のありました、守谷市議会選

出の佐藤議員さん、寺田議員さん、並びにつくばみらい市議

会選出の坂議員さん、伊藤議員さんには、よろしくお願い申

し上げます。  

     組合の運営につきましては、皆様のご理解とご協力をいた

だき、構成団体のし尿及び浄化槽汚泥をトラブルも無く、処

理していることをご報告申し上げます。  

     昨年９月１０日に発生しました鬼怒川堤防決壊により、被

害に遭われた皆様には、心よりお見舞い申し上げます。私た

ちも助け合いの心で、さまざまな形で協力すると共に、一日

も早い復興を心からお祈り申し上げます。  

     関係市の平成２８年度の予算につきましは、昨年以上に厳

しい予算になっているようでございます。組合といたしまし

ても、今後も限られた予算・人員で、組合運営をしていかな

ければなりませんので、今まで以上に無駄を省いて、経費の

節減に努めながら、し尿処理施設の適正な管理運営を行うと

ともに、万全な収集体制を確保し、環境衛生の向上を図って

まいる所存でございます。  

     組合の処理状況につきましては、年間約３４，０００kℓの

し尿や浄化槽及び農業集落排水などの汚泥を処理しており

ますが、下水道の普及に伴い、毎年２～３％減少している状

況でございます。  

     ２８年が経過している５０kℓ施設は、老朽化に伴う処理能

力の低下や搬入量の減少で、現在運転を休止し、１００kℓ施

設１系列で運転をしておりますが、１００kℓ施設も、１８年

が経過しており、経年劣化による設備の交換時期が来ており、

昨年には、オゾン発生器整備工事・計装設備及び配電盤更新

工事などを行ったところです。２８年度には、５槽（オゾン

原水槽・オゾン反応槽・ろ過原水槽・放流水槽・処理水槽）
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の防食工事を予定しており、施設の延命化を図ってまいりま

す。  

     今年度末には、２名の退職者がおりますので、事務量の増

大により、事務職員２名を採用して対応してまいります。  

５０kℓ施設の運転休止や、処理量の減少により、脱水・焼

却設備の運転は、週３日程度で済んでおりますので、１００

kℓ施設の運転管理は、引き続き、熟練した技術者を臨時職員

として任用し、対応してまいります。  

     また、肥料につきましては、東京電力福島原子力発電所の

事故後、汚泥に放射性セシウムが含まれているため、生産を

中止しており、汚泥を焼却し、灰として、埋立処分をしてい

るところです。  

     埋立処分の合意につきましては、昨年１１月１９日、山梨

県中央市において、第４回廃棄物と環境を考える協議会（会

長 北茨城市長豊田稔）が開催され、北茨城市に埋立処分を

お願いしている、茨城県下の市町村長１０名、一部事務組合

の管理者６名・副管理者１名、ほか関東１都５県の市町村長

２４名が出席し、廃棄物の減量及びリサイクル行政の重要性

を十分感じ取ることができた、有意義な協議会でございまし

た。  

     ２８年度も協議会の趣旨に賛同し、北茨城市と事前協議を

行い、組合で排出される１００トンの焼却灰の埋立処分をお

願いしたところでございます。  

     なお、焼却灰の放射性セシウム濃度は、当初２４００ベク

レルありましたが、現在は３４０ベクレルと７分の１以下に

なっております。  

     さて、本日の議会の内容ですが、平成２８年度予算につい

てでございます。歳入歳出総額それぞれ、３億４，２２８万

７千円で、前年度予算に対し１，９２６万３千円、率にして
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５．９６％の増になっております。  

     詳細につきましては、事務局より説明いたさせますので、

なにとぞ、ご審議、ご決議賜りますようよろしくお願い申し

上げ管理者報告といたします。  

議 長（桜井広美君）  

     日程第４に入ります。選挙第１号、常総衛生組合議会副議

長の選挙についてを提案いたします。お諮りいたします。選

挙の方法については、地方自治法第１１８条第２項の規定に

より、氏名推薦にしたいと思いますが、これにご異議ござい

ませんか。  

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって、選挙の方法は、指名推薦

によることに決しました。 

     次に、指名については、議長において指名いたしたいと思

いますが、ご異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって、議長において指名するこ

とに決しました。常総衛生組合議会副議長に寺田文彦議員さ

んを指名いたします。お諮りいたします。寺田文彦議員さん

を常総衛生組合議会副議長の当選人と定めることにご異議

ございませんか。 

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって、寺田文彦議員さんが常総
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衛生組合議会副議長に当選されました。  

寺田文彦議員さんが議場におられますので、本席から会議

規則第３２条の規定により告知いたします。  

     只今、副議長に当選されました寺田文彦のごあいさつをお

願いいたします。  

副議長（寺田文彦君）  

     再度、副議長を仰せつかりました寺田でございます。微力

ではございますが、組合発展のためにこれからも頑張ってま

いりますので、どうぞよろしくお願いいたします。  

議 長（桜井広美君）  

     日程第５に入ります。議案第１号、議会の議決に付すべき

契約及び財産の取得又は処分に関する条例の一部を改正す

る条例についてを議題といたします。  

     提案者の説明を求めます。  

局 長（染谷 功君）  

     議案第１号、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又

は処分に関する条例の一部を改正する条例について、朗読説

明  

議 長（桜井広美君）  

     議案第１号について、質疑に入ります。質疑のある方の発

言を許します。質疑ございませんか。  

８ 番（堀越道男君）  

     他の自治体も１億５千万円になっているとの事なのです

が、今回の防食工事が１億１千万円ということで、９千万円

以上でも、議会を開かなくてよいということでしょうか。そ

れと、１億５千万円以下の工事に関しては、組合で自由に契

約できるようにしたいという事でしょうか。  

局 長（染谷 功君）  

     これまで大きな工事が無く、改正していなかったので、改
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正したいという事です。  

議 長（桜井広美君）  

     他に質疑ございませんか。  

（なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     質疑ないようですので、議案１号を原案のとおり決定する

ことにご異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって議案第１号は、原案のとお

り決しました。  

議 長（桜井広美君）  

     日程第６に入ります。議案第１号、平成２８度常総衛生組

合一般会計予算についてを議題といたします。  

     提案者の説明を求めます。  

局 長（染谷 功君）  

     議案第１号、平成２８年度常総衛生組合一般会計予算につ

いて、朗読説明  

議 長（桜井広美君）  

     議案第１号について、質疑に入ります。質疑のある方の発

言を許します。質疑ございませんか。  

８ 番（堀越道男君）  

     し尿処理費の分担金が実績割り９割、均等割り１割、との

事ですが、各市の投入量について教えていただきたい。  

局 長（染谷 功君）  

     常総市が１３，７００kℓ、守谷市が６８４kℓ、坂東市が１

１，８５３kℓ、つくばみらい市が７，２２３kℓ、合計で３３，

４６０kℓでございます。  

議 長（桜井広美君）  
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     他に質疑ございませんか。  

８ 番（堀越道男君）  

     今回、防食工事を行えばさらに１５年は持つという事です

が、工事費は各市の負担で、交付金等は一切ないということ

でよろしいのでしょうか。  

また、分担金３億円のうち、防食工事が１億１千万円なの

で分担金の内で可能でしょうが、今後、さらに大きな工事は

あるのでしょうか。あれば、その際はどのようにするのでし

ょうか。  

局 長（染谷 功君）  

     長寿命化対策であれば、補助金等は交付されるのですが、

そのためには、３年ほど掛け環境調査などを行わなければな

らず、今回の防食工事に関しましては、間に合わないので補

助金等は考えておりません。  

しかし、今後は補助金等が必要な事態もありかもしれませ

んが、１４・５年は必要とする事態は起きないと考えており

ます。  

議 長（桜井広美君）  

     他に質疑ございませんか。  

４ 番（坂  洋君）  

     年間処理量が２％減少したが、予算は５．９％増加したと

いうことですが、４ページの衛生費が１，７１４万円増えて

いると思いますが、５槽の防食工事が関係していると考えて

よろしいでしょうか。  

局 長（染谷 功君）  

     ５槽の防食工事の費用で増加しましたが、無駄を省くため、

し尿処理費の光熱費や燃料費などは削減しました。しかし、

結果として防食工事により、予算が増加しました。  
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議 長（桜井広美君）  

     他に質疑ございませんか。  

（なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     質疑ないようですので、議案２号を原案のとおり決定する

ことにご異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議 長（桜井広美君）  

     ご異議なしと認めます。よって議案第２号は、原案のとお

り決しました。  

     以上で本日の議事は全部終了いたしました。  

     平成２８年第１回常総衛生組合定例会を閉会します。  

 

 

閉会宣言                  午前１０時５２分  

 

 

     会議規則第３６条の規定により署名する。  

 

 

議会議長  桜井広美  

 

 

７番議員  寺田文彦  

 

 

８番議員  堀越道男  


